

Aus der Sitzung des Bürgerrats vom 17. Oktober 2023

Der Bürgerrat hat an seiner Sitzung vom 17. Oktober 2023 unter anderem über folgende Geschäfte beraten beziehungsweise folgende Beschlüsse gefasst.

Wie es zu den Aufgaben des Bürgerrats gehört, hat er über die Aufnahmen ins Bürgerrecht der Stadt Basel entschieden. Es sind die Gesuche von acht Schweizerinnen und Schweizern sowie von 80 aus dem Ausland stammenden Personen gutgeheissen und den zuständigen Instanzen zur Weiterbehandlung empfohlen worden.

Zum Auftakt der Sitzung befasste sich der Bürgerrat mit der Lohnentwicklung fürs kommende Jahr. Er legt seinen Vorschlag nun der sozialpartnerschaftlichen Begutachtungskommission vor.

Ebenfalls zur Jahresplanung 2024 gehörte die Auseinandersetzung mit den Produktesummenbudgets der Institutionen der Bürgergemeinde sowie der Christoph Merian Stiftung. Im Rahmen der jeweiligen Leistungsaufträge (Globalkredite) werden mit den jährlichen Produktesummenbudgets die Vorschriften des übergeordneten Rechts (kantonales Gemeindegesetz) erfüllt.

Zudem wurden Revisionsstellen für das laufende Geschäftsjahr bestimmt. Bei den Zentralen Diensten wird die Zusammenarbeit mit der PwC AG fortgesetzt, im Waisenhaus wird weiterhin die Copartner Revision AG für die Revision der Jahresrechnung zuständig sein.

Auf Vorschlag der EVP/GLP-Fraktion des Bürgergemeinderats hat der Bürgerrat Diana von Bidder neu in den Stiftungsrat der Eugen A. Meier-Stiftung gewählt; Alex Klee wurde als bisheriges Mitglied bestätigt.

Im BSB stehen für das Pflegezentrum Weiherweg konzeptionelle Anpassungen an. Das Geschäftsfeld «Betreuung Betagte» soll am Weiherweg mit dem Angebot «Wohnen mit Service» ergänzt werden. Der Bürgerrat beantragt deshalb dem Bürgergemeinderat für den geplanten Umbau eine Investition in der Höhe von CHF 3.2 Mio. (+/- 25% inkl. MWST).

Weiter nahm der Bürgerrat von der Abrechnung zur Projektanpassung «Arealentwicklung FMS» Kenntnis.

Vorausblickend auf das kommende Jahr legte der Bürgerrat die Aufträge und Termine zur Jahresplanung betreffend Jahresbericht, Controlling, Budgets sowie Revisionsstellen und -berichte fest. Auch die Terminliste der Politiksitzen im Jahr 2025 wurde bereits zur Kenntnis genommen.

Des Weiteren bildete sich der Bürgerrat eine erste Meinung zum Auftrag von Beatrice Isler (Die Mitte) vom September 2023. Der Auftrag zum Thema «Einbürgern nein – aber warum?» befasst sich mit der Frage, warum sich nicht mehr Einwohnerinnen und Einwohner, die die Voraussetzungen erfüllen, in Basel einbürgern lassen.

Wie in jeder Sitzung kam auch dem Informationsaustausch zwischen den Verantwortlichen aus den Institutionen BSB und Waisenhaus, aus den Zentralen Diensten, dem Bereich Einbürgerungen und der Christoph Merian Stiftung eine wichtige Rolle zu.

*Für weitere Auskünfte steht Patrick Hafner, Präsident des Bürgerrats, zur Verfügung:
076 381 96 60.*